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本地
找 记 者 上 壹 点

本报济宁7月16日讯（记者
汪泷 实习生 魏林 通讯员

卢平 孙晓光） 7月11日，济
宁任城区组织具有农业高级专
业技术职务的11位区内专家，深
入田间地头，开展了首批职业农
民职称评定工作。经过实地查看
与现场答辩，全区21名田间“把
式”获评职业农民职称。

当日上午，任城区11位农业专
家来到山东省法桐研究院。与林
业种植打了30年交道的院长李卫
东，仅2018年就参与研究了“‘华农
游龙’法桐新品种繁育推广一体
化建设项目”与“悬铃木（法桐）新
品种的培育及其推广应用”两个
项目。凭借丰富的研究经验，李卫
东把幼苗培育“装在罐子里”，再去
林区推广种植，深刻诠释了将科
学技术应用到农业生产中去。

情报站报名>>
将邀请今年上半年表现优秀

的情报员代表免费前往烟台大钦
岛，享受年中轰趴；同时，还将征
集一批新壹粉共赴海岛之旅。
新情报员报名>>

第一步：7月17日-21日期间
下载齐鲁晚报官方客户端齐鲁壹
点，连续3日在情报站成为活跃壹
粉并发送高质量情报（已经是情
报员的请勿重复申请）；

第二步：21日前，使用自己的
邀请码邀请10位好友下载齐鲁壹
点并成为新壹粉即可。我们将根据
您的情报质量和活跃度进行筛选。
壹点号>>

壹点号将根据近半年活跃指
数，选出各领域的优秀创作者，邀
请参与。

本报济南7月16日讯（记者
陈朕 实习生 许诺 王幸）
为回馈壹粉家人们的喜爱与支
持，7月24日至26日，齐鲁晚报·齐
鲁壹点将再次开启年中粉丝节，
我们将组织百名壹粉前往烟台大
钦岛，走进海带之乡，体验海岛风
光、渔家乐趣，进一步加深齐鲁晚
报·齐鲁壹点与全省各地市粉丝
的距离。

挥别32℃酷暑，去往最高温
仅25℃的海岛，欣赏大钦岛风光，
吃特色海鲜！除了美景美食，2020
壹点年中粉丝节重磅升级，将欢
乐时光由去年的两天一夜升级为
三天两夜，壹粉全程免费，壹点请
客和您一起向快乐出发！

齐鲁壹点年中粉丝节
一起去海岛嗨起来

专家到田间地头评审
21名农民有了职称

本报聊城7月16日讯（记者
谢晓丽 通讯员 张迪） 今年
上半年，聊城全力化解房地产开
发历史遗留问题实现突破，城区
120个遗留问题项目已完成106
个，剩余14个项目也都有了突破
性进展，近期有望圆满解决。

据介绍，为维护购房群众利
益，聊城市制定了《市城区房地产
开发项目历史遗留问题处理工作
方案》。截至目前，梳理出的120个
历史遗留问题项目已化解106个，
建筑面积 8 8 1 . 8 8 万平方米，
73027户居民具备办理不动产证
条件。

目前剩余的14个遗留问题项
目都确定了解决办法，除恒利商
住楼涉及土地抵押，需要通过司
法诉讼解决，司法流程需要三个
月时间，其他13个项目后续主要
是督促开发企业缴纳土地出让补
偿金、城市基础设施配套费等费
用，聊城市住建局将协调相关部
门和开发企业加快遗留问题项目
处理，力争在8月底前完成除恒利
商住楼外的其他13个遗留问题项
目。

本报青岛7月16日讯（见习记
者 齐春赞） 青岛作为全国最
早开展再生水利用的城市之一，
第一批试点的海泊人家小区接入
中水已经有十几年时间，然而记
者探访发现，尽管价格比自来水
便宜一半，但目前仅有一半用户
仍在使用中水，中水冲厕叫好不
叫座。

据了解，海泊人家小区自
2005年开始就接入了中水。小区
物管人员介绍，小区共有几百户
高层住户，平均一户一年用中水
大约45立方米，整个小区的水费
一年要比用自来水节约几万元。

“现在小区居民只有一半左右仍
在使用中水冲厕，大部分都是老
年人，年轻人用得少。”这位管理
人员表示，不少用户反映中水会
腐蚀马桶，会使马桶的使用寿命
大大缩短。据了解，虽然早在十几
年前青岛就已开始试点中水冲
厕，但是推广效果并不突出，当时
有两家试点小区，另一家试点的
胶南陇海海之韵小区已于前两年
停用中水冲厕。

青岛供水事业发展中心工作
人员介绍，中水本身有一定的腐
蚀性，所以入户存在一定困难，这
是中水冲厕难以大面积推广的一
个重要原因。

房地产开发遗留问题
120个已经化解106个

中水冲厕叫好不叫座
试点小区大多不用了

7月16日上午，日照中兴汽车生产的首批1100辆领主皮卡海外出口订单在日照港正式发运。这
批汽车将发往阿联酋，标志着日照市已完全具备汽车日照“产”、日照“造”，且日照本地发运出口海
外的一条龙服务。 齐鲁晚报 齐鲁壹点记者 隋忠伟 刘涛 摄影报道

完全“日照造”！
千辆皮卡出海

烟台

济宁 聊城

青岛

报名方式

跨越千里求“心”生
三名藏族女孩在烟台免费手术

手术室内，医生举着手机播放动画片为孩子缓解紧张情绪。

本报烟台7月16日讯（记
者 孙淑玉 通讯员 李成
修 王婧） 两名援藏医生千
里护送，7月14日，三名藏族先
心病女孩顺利入住毓璜顶医
院心外一科，为手术做准备。
经过细致的术前检查，16日上
午，2岁的扎西曲珍、10岁的次
曲珍和次仁卓玛先后被推进
手术室，顺利完成手术。

去年年底，在烟台毓璜顶
医院招远分院援藏医疗组医
生主导的先心病筛查中，三
个女孩先后被查出患有不同
程度的先天性心脏病。聂拉
木县人民医院是灾后重建的
医院，基础设施方面相对比
较薄弱，无法进行此类手术。
烟台援藏工作组立即和聂拉
木县医院具有对口帮扶关系
的烟台毓璜顶医院取得联
系，烟台毓璜顶医院领导高
度重视，当即决定免费为孩子
们进行手术。

在烟台毓璜顶医院第三
批援藏医务人员重症医学科
主管护师张振宇、超声科主治
医师张庆东的全程陪护下，7
月14日一早三名孩子在家长
和翻译的陪同下经由绿色通
道顺利入住烟台毓璜顶医院
心外科一病区。

等待手术过程中，2岁的
扎西曲珍略显不安，每次看

见医护人员到来都会哭闹一
阵。相比之下，10岁的次曲珍
和次仁卓玛则放松得多，年
龄相仿是同班同学又同时来
烟手术，两人经常凑在一起
说悄悄话，还多次笑得躺倒
在病床上。

和孩子们的轻松相比，
随行的家长们显得更紧张。
同行翻译阿旺称，昨晚家长
们都没睡好，扎西曲珍的爷
爷三点多就醒了，一直默默
守着孙女。次曲珍的家长话
不多，只是为女儿梳头时格外
细致和专注。

7点半左右，2岁的扎西曲

珍第一个被推进手术室，分别
前爷爷轻触孙女额头行礼祈
福。手术期间，他始终等在电
梯口，紧张地来回踱步，几次
都红了眼眶。10点左右，孙女
被平安推回手术室，看着医护
人员尽心忙碌，不怎么会说汉
语的他连连竖起大拇指表示
感谢。

“整个手术过程都是微创
的，仅在孩子们大腿根处有2
毫米左右的针眼，无任何其他
创口，术后恢复快、痛苦少。”
医生介绍说，如果恢复情况顺
利，孩子们3天左右就可顺利
出院。
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